

# Legisladores plantean prioridades de Los Ríos ante Cuenta Pública de Boric

**SERÁ HOY A LAS 11 HORAS.** Esperan que aborde materias como salud, seguridad y conectividad.

**María Alejandra Pino C.**  
 mariaalejandra.pino@australvaldivia.cl

**S**alud, conectividad y seguridad son algunas de las materias que parlamentarios de Los Ríos esperan sean incluidas en los anuncios para la región durante la Cuenta Pública del Presidente de la República, Gabriel Boric, la cual se realizará hoy, a partir de las 11:00 horas, en Valparaíso.

Éste será el último discurso presidencial del Mandatario ante el Congreso Nacional. Y respecto de su contenido, así como hoy altas expectativas por parte de algunos legisladores locales, otros se muestran desalentados.

## OPOSICIÓN

Entre estos últimos se encuentra, por ejemplo, el diputado Bernardo Berger (Ind-RN), quien señaló que "espero que en esta última Cuenta Pública el Presidente Boric pueda cambiar el discurso, referirse a nuestra región como se merece y no como parte de un poema, y reconocer que en Chile las cosas no están bien, que su Gobierno no logró responder a las necesidades de los chilenos y chilenas, y que claramente fueron años de retroceso en lo económico y social".

Según indicó el legislador, sería necesario que el Mandatario aborde temas que "dijo: llevan demasiado tiempo sin respuestas. Así, mencionó la construcción de los hospitales en La Unión, Río Bueno y Los Lagos; el Puente Cochrane, y acotó: "de una vez por todas concretar el buen funcionamiento del Servicio Local de Educación Pública que hasta ahora han sido un verdadero desastre".

A su vez, el diputado UDI Gastón von Mühlenbrock apuntó a tener claridad sobre los plazos en la construcción del nuevo hospital de La Unión, "que tiene retrasos importantes y esa es una demanda de toda la comunidad, que lleva esperando



casi una década", expuso. Por otra parte, planteó que "esperamos que se anuncien medidas que permitan reimpulsar la economía en la región, que se ha visto fuertemente reprimida en los últimos años, especialmente después de la pandemia". En esa línea, manifestó que se necesitan políticas públicas claras que fortalezcan a las pequeñas y medianas empresas, especialmente en las industrias del turismo, la ganadería y agricultura.

Igualmente, hizo mención a otras áreas. Por ejemplo, seguridad, en donde dijo que es clave concretar la implementación

del Equipo contra el Crimen Organizado y Homicidios (ECOH) para reforzar el trabajo del Ministerio Público, comprometido para septiembre de este año. "También esperamos anuncios en materia de trenes de cercanía que incluyan a Valdivia. Asimismo, es urgente seguir fortaleciendo la conservación de ecosistemas naturales en nuestro país y velar por un desarrollo sostenible. Finalmente, la expansión del agua potable rural sigue siendo una deuda pendiente con nuestras comunidades", resaltó.

El diputado por el Frente Amplio, Patricio Rosas, en tanto, dijo que las expectativas son altas y enfatizó en algunas materias: "Que se reconozca el avance en infraestructura en salud, tenemos tres hospitales en construcción, cuatro que ya aseguraron terreno e inician su proceso de reposición, un SAR que se encuentra en etapa final, dos Cesfam ya terminados y dos postas en plena ejecución".

Este avance que calificó como "histórico", dijo que debe ir acompañado de anuncios concretos para fortalecer la atención primaria, mejorar el acceso a especialistas y consolidar una política de cuidados con enfoque territorial. "También es urgente que se aborde con decisión la seguridad en nuestras comunas, con más presencia preventiva, apoyo a las policías y estrategias integrales para enfrentar el narcotráfico y la violencia", expuso. ☉

“

Esperamos anuncios en materia de trenes de cercanía que incluyan a Valdivia. Asimismo, es urgente seguir fortaleciendo la conservación de ecosistemas naturales..."

Alfonso de Urresti  
Senador

“

Esperamos que la Cuenta Pública retome lo que ha perdido que es informar los avances y logros del gobierno en el último año de ejercicio en las materias que urgían a la población. Al respecto, indicó que "hoy tenemos las peores crisis en seguridad, salud y vivienda de la última década, la implementación del SLEP ha sido un fracaso" y enfatizó que "si estos temas no muestran avances significativos es porque el gobierno ha fallado en lo esencial. No es una instancia para anuncios, los Presidentes anuncian cuando tienen pocos logros que informar".

Maria José Gatica  
Senadora

“

La descentralización debe seguir avanzando con decisión y determinación, con recursos y atribuciones para las regiones..."

Patricio Rosas  
Diputado



“

Se necesita tener claridad en los plazos con respecto al nuevo hospital de La Unión, que tiene retrasos importantes y esa es una demanda de toda la comunidad..."

Gastón von Mühlenbrock  
Diputado

“

Espero que en esta última Cuenta Pública, el Presidente Boric pueda cambiar el discurso, referirse a nuestra región como se merece y no como parte de un poema..."

Bernardo Berger  
Diputado

“

Lo lamento porque es mi Gobierno y estamos al debe con las necesidades más prioritarias de la ciudadanía, en materia de seguridad, de salud, de pensiones y en diversas áreas. Lo que espero es que aquellas cosas que ya están andando y, en particular en mi región, se cumplan para darle respuesta en algo a los vecinos y vecinas que están esperanzados en que sus sueños se concreten", sostuvo.

Marcos Ilabaca  
Diputado